

Les économies des pays développés sont sur la voie d'une telle restructuration à la suite de l'évolution constante du commerce mondial et des changements rapides dans la technologie.

Les échanges internationaux représentent une importance capitale pour le Canada et il faudra donc que notre pays concentre ses efforts sur certains secteurs hautement spécialisés et scientifiques.

G. Aide en matière de techniques d'exportation

Pour que les pays en voie de développement puissent vendre avec succès leurs produits sur le marché international, il faut qu'ils soient bien au courant des techniques de promotion des exportations et des conditions du marché chez eux et dans les pays développés. Le Canada peut fournir une aide en matière de techniques d'exportation afin que les pays en voie de développement ne perdent pas les occasions qui leur sont offertes par une libéralisation des échanges.

Les membres de la mission ministérielle qui se sont rendus en Amérique latine en 1968 ont pu constater que l'absence de lignes de navigation maritimes directes ou le manque de contacts entre hommes d'affaires peuvent réduire le niveau des échanges.

L'aide fournie par le Centre international du commerce du GATT-CNUCED et par le Centre interaméricain de promotion des exportations est précieuse pour permettre aux pays en voie de développement de vendre leurs produits dans les pays industrialisés. En plus de faire des études de marché, le Centre international du commerce organise des cours de formation qui ont pour but de familiariser les spécialistes du commerce avec les techniques de commercialisation les plus modernes.

Notre aide technique en matière de promotion commerciale s'effectue également au niveau bilatéral. L'Agence canadienne de développement international (ACDI) a récemment financé une étude pour déterminer les possibilités de vente des produits mexicains et brésiliens sur le marché canadien.

3. LE SECTEUR PRIVÉ

Un meilleur accès aux marchés industrialisés présenterait intrinsèquement peu de valeur pratique pour les pays en voie de développement surtout dans les secteurs spécialisés. Les investissements privés à l'étranger ont donc un rôle important à jouer dans la mise en place d'installations de productions génératrices de biens d'exportation à haute valeur technologique.

Le secteur industriel canadien doit participer activement aux programmes de développement. L'expérience acquise par les industriels canadiens dans les petites et moyennes entreprises des secteurs alimentaire, forestier et minier pourrait être extrêmement utile dans les phases de développement de plusieurs pays du Tiers Monde.

Les investissements directs du secteur privé dans les pays en voie de développement sont loin d'être négligeables. Voici quelques exemples: usines de matériel électronique en Turquie, en Grèce et aux Philippines;